

Aargau. Wie weit sich Heuchelei und Bosheit und Gotteslästerung mancher Pfaffen versteigt, sagen folgende Stellen einer Predigt, die Pfarrer Infanger zu Boswil gehalten hat: „Ein frommer Geistlicher habe sich am zweiten Tage nach seinem Tode einem andern frommen Geistlichen wieder gezeigt, und ihm erzählt, wie in jener Stunde, als er vor den Richterstuhl Gottes kam, 32,000 Seelen erschienen seien, von denen zwei der erschienenen und noch eine in den Himmel haben eintreten können, dann seien noch drei ins Fegefeuer abgereist, und die übrigen 31,995 geraden Weges zur Hölle verdammt worden.“ Item: „Im heil. Messopfer sei ihm — Pfarrer Infanger — geoffenbaret worden, daß von seinen Pfarrkindern nicht mehr als 3 — 4 Seelen verloren gehen, denn durch die von ihm errichtete Herz-Jesu-Bruderschaft haben seine Pfarrkinder mehr Gnade bei Gott, als Andere. So wird vom Pfaffen-
thum, statt die Religion zu verkünden, die Kanzel zu solch teuflischem Aberglauben mißbraucht.